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就私募基金發展提出書面質詢

　　私募基金作為多元化的融資渠道，對支持新興產業發展，助力本澳
實現經濟適度多元有著重要意義。過去政府亦指出，如何將傳統產業與
新產業結合發展，對本澳企業而言是很大挑戰，若沒有私募基金較難發
展，而本澳在資金資本方面較薄弱，希望能引進多些私募基金。【註1】

　　為此，當局正修訂《規範投資基金及投資基金管理公司之設立及運
作》，加強與國際監管規則接軌、提高投資者的保護、移除阻礙基金管
理運作和發展的障礙、優化基金管理業的發展環境等，因原法律僅適用
於公募基金，金管局計劃加入私募基金的監管原則；同時，金管局已與
深合區金融發展局，訂定了便利深合區內具一定資質的私募基金管理公
司落戶澳門展業的便利措施。【註2】

　　據資料顯示，在澳門金管局與深合區金融發展局合作建立的基金公
司落戶便利措施下，今年已有首家獲推薦的公司獲准於澳門設立基金管
理公司，以專門從事投資基金管理業務【註3】。有見目前橫琴粵澳深度
合作區登記的私募基金數量顯著，截至6月底規模超過6400億元人民幣
【註4】，都需要當局藉著深合區私募基金呈現蓬勃態勢的優勢，充分用
好便利措施，招引國際和國內領先的私募基金在澳門設立辦公室並開展
業務，形成槓桿效應吸引更多的社會資本參與，並充分發揮澳門對外樞
紐橋梁作用，有效引導國際科技創新資本服務於深合區和澳門的科技創
新發展，推動琴澳新興產業快速發展和成長。

　　另一方面，私募基金是資本市場的重要組成部分，如何有效激活私
募基金市場發展顯得尤其重要。參考內地中國證券投資基金業協會的相
關規定，私募基金管理人在取得牌照後一定期限內未備案首隻私募基金
產品，會面臨牌照被註銷的風險，從而確保私募基金公司在取得牌照後
能夠儘快投入運營，都期望當局充分發揮監管作用，積極引導私募基金
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公司投身市場，以及加強對私募基金市場的宣傳和推廣等措施，為促進
私募基金行業健康發展奠定基礎。

　　為此，本人提出以下質詢：

　　一、 據資料顯示，在澳門金管局與深合區金融發展局合作建立的基
金公司落戶便利措施下，今年已有首家獲推薦的公司獲准於澳門設立基
金管理公司，以專門從事投資基金管理業務。請問當局預計基金的設立
將帶來多少基金管理規模？面對深合區私募基金蓬勃發展，在招引國際
和國內領先的私募基金來澳門設立辦公室並開展業務有何具體計劃和目
標？

　　二、 當局曾表示，將持續引進國際科技創新資本到深合區設立私募
基金，以此吸引更多優質的科技企業到澳門和橫琴發展。請問當局在發
揮澳門對外樞紐作用，引導資本服務於深合區和澳門的科技創新發展有
何具體構思？

　　三、為有效激活私募基金市場發展，參考內地規定，私募基金管理
人在取得牌照後一定期限內未備案首隻私募基金產品，可能會被註銷牌
照。請問當局將如何發揮監管作用，保證私募基金公司取得牌照一定時
間內開始運作，從而保障私募基金市場的健康發展？

參考資料：

【註1】特首直言本澳私募基金一片空白：

https://www.exmoo.com/article/210217.html

【註2】當局擬簡化私募基金落戶申請程序：
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https://www.tdm.com.mo/zh-hant/news-detail/894317?isvideo=tru
e&lang=zh-hant&shortvideo=0&category=27

【註3】 【1+4產業多元】澳琴聯動發展現代金融新業態：

https://www.gov.mo/zh-hant/news/1067288/

【註4】高端製造向新奔涌，琴澳品牌加速出圈：

http://www.zlb.gov.cn/20240829/4f57968ceb304320a1ae0687ed45d
438/c.html
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